
 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 
N. 05 del Registro 
DATA: 04/02/2014 

OGGETTO: Riconoscimento  d.f.b. saldo fattura n. 2/S del 
13.03.2008 per quota consortile METROPOLI EST- 
Venuta meno numero legale  

 
 L’anno DUEMILAQUATTORDICI , il giorno QUATTRO, del mese di FEBBRAIO, nel palazzo di città si è 
riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria e in adunanza pubblica per trattare gli argomenti 
posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale n. 95/Pres. 
del - 24 gennaio 2014, ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali, in aggiornamento della 
seduta del 31.01.2014 

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 

 
All’appello  nominale, alle ore 18.45, risulta quanto  segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.
1 DI STEFANO GIACINTO X 16 VELLA DANIELE X
2 AIELLO PIETRO X 17 BARTOLONE ANGELO X
3 D'AMATO MICHELE X 18 GURRADO FRANCESCO X
4 DI STEFANO DOMENICO X 19 PRESTIGIACOMO ANTONIO X
4 GIAMMANCO ROSARIO X 20 TORNATORE EMANUELE X
6 LA CORTE ANTONINO X 21 D'AGATI GAETANO X
7 MINEO MASSIMO X 22 CHIELLO ANTONIO X
8 AMOROSO PAOLO X 23 DI QUARTO PIETRO X
9 LO GALBO MAURIZIO X 24 PASSARELLO ANTONIO X
10 SCADUTO ANTONINO X 25 PULEO ANGELO X
11 PRESTIGIACOMO DOMENICO X 26 SCIORTINO MARCO X
12 MAGGIORE ANTONINO X 27 PAGANO PIETRO X
13 MAGGIORE FILIPPO X 28 ARENA ANTONINO X
14 VIGILIA CATERINA X 29 RASPANTI GIACOMO X
15 LO CASCIO MARIA GRAZIA X 30 AMARI GIOVANNI X  

 
Consiglieri presenti  n. 21               Consiglieri assenti n. 09 

  
 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Caterina Vigilia; 

 Partecipa il  vice segretario comunale dott. Costantino Di Salvo. 

La seduta è PUBBLICA 







 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 

 Seduta ordinaria del Consiglio Comunale, in aggiornamento della seduta del 31.01.2014 ; 
 

 Adunanza  Pubblica; 
 

 Partecipa il vice segretario comunale, dott. Costantino Di Salvo; 
 

 Sono presenti, per l’Amministrazione, il sindaco Vincenzo Lo Meo, l’assessore/consigliere 
D’Agati e  l’assessore Testa.  

 
 Si dà atto del numero legale dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’ex art. 

49 dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 
 

Entra in aula il consigliere Puleo per cui il numero dei consiglieri presenti sale a VENTIDUE; sono le ore 
18.50). 

 
Il  Presidente, prima di passare al prelievo del punto n. 24  così come concordato in sede di 

conferenza dei gruppi consiliari, sospende i lavori  (sono le ore 18.50) in attesa del dirigente, dott.ssa 
Picciurro. 

 
Entrano in aula la dott.ssa Picciurro e la dipendente dott.ssa Di Leonardo. Entra, altresì, il consigliere Arena 

ed escono i consiglieri Pagano e Raspanti per cui il numero dei consiglieri presenti scende a VENTUNO. 
 
Ripresi i lavori consiliari, alle ore 19.10, il Presidente, dopo aver sostituito gli scrutatori Aiello e 

Raspanti con i consiglieri Lo Galbo e Passarello e aver confermato Vella, designato scrutatore nel 
corso delle sedute precedenti, pone ai voti, per alzata e seduta, il prelievo del punto n. 24 posto 
all’ordine del giorno dell'odierna seduta avente ad oggetto: “Riconoscimento  d.f.b. saldo fattura n. 
2/S del 13.03.2008 per quota consortile METROPOLI EST”. Interviene, per dichiarazione di voto:, il 
consigliere Di Stefano Domenico (Bagheria Popolare), il quale fa notare che questo prelievo era già 
stato chiesto in un precedente consiglio e che la pratica non è stata esaminata per documentazione 
insufficiente; auspica che, nel frattempo, il dirigente abbia portato in aula tutta la necessaria 
documentazione. 

Eseguita la votazione Il Presidente accerta il seguente risultato: 
consiglieri presenti   n. 21  
votano a favore   n. 16 consiglieri 
si astengono n. 5 consiglieri (Di Stefano Giacinto, Bartolone, Di Quarto, Amoroso 

e Maggiore Filippo) 
Il Presidente proclama l’esito e dichiara che il Consiglio comunale, a maggioranza di voti, approva il 
prelievo del punto di cui sopra. 
 Il Presidente ricorda quanto accaduto nel precedente dibattito sull’argomento (rif. verbale n. 
95/2013). Chiede al dirigente LL.PP. di esporre all’aula la documentazione presente a corredo della 
proposta deliberativa posta  in trattazione. 
 
 Entra in aula il consigliere Tornatore per cui il numero dei consiglieri presenti sale a VENTIDUE; sono le ore 
19.19. 



 
La dott.ssa Picciurro dà lettura della proposta deliberativa presentata dal dirigente pro-tempore, ing. 
Mercadante,  ed illustra, con documenti alla mano, l’insorgenza del debito. 
 
 Esce dall’aula il consigliere Prestigiacomo Antonio per cui il numero dei consiglieri presenti scende a 
VENTUNO; sono le ore 19.23. 
 
Si apre la discussione generale. Intervengono i consiglieri: 
-Di Stefano Domenico (Bagheria Popolare): sorge il problema di come si arriva alla somma di 
€27.000,00 + IVA; chiede che si dia lettura  del verbale dei soci del 15/02/2008 , richiamato in narrativa. 

 
Si dà atto che entrano in aula i consiglieri Lo Cascio (ore 19.28) e Pagano per cui il numero dei consiglieri 

presenti sale a VENTITRE’. 
 
La dott.ssa Picciurro riferisce che nel verbale in questione viene approvato il bilancio del 

consorzio relativo al  2008 e che, allegato ad esso, c’è il prospetto di ripartizione delle quote  consortili 
fra i soci su base percentuale che, per Bagheria, ammonta a €32.000,00. 
-Di Stefano Domenico: legge l’art. 6 dello statuto del consorzio che parla di come si deve calcolare il 
contributo. A suo parere, i conteggi andrebbero controllati attentamente; inoltre, sarebbe opportuno 
capire bene quali  servizi  il consorzio rende alla città e,soprattutto,  se, in effetti, risulta conveniente. Si 
sarebbe aspettato che qualcuno esponesse la problematica in maniera integrata; conclude 
l’intervento dichiarando che permangono  le perplessità manifestate. 
-Passarello Antonio (Democratici per Bagheria): mostra le stesse perplessità avanzate dal collega Di 
Stefano Domenico e, aggiunge, al di là della corretta quantificazione, di voler capire in che cosa sono 
consistiti l’utilità e l’arricchimento per l’Ente che, da comune più grande, dovrebbe godere di 
maggiore vantaggi. Chiede al dirigente se è a conoscenza di qualche decreto ingiuntivo riguardo 
alla differenza della somma, oggi oggetto di  riconoscimento di debito perché gli risulta che Metropoli 
Est ha conferito l’incarico per il recupero delle somme a credito. 
 Il dirigente Picciurro, a maggiore chiarimento, oltre a confermare i pareri di regolarità tecnica e 
contabile favorevoli e del parere favorevole reso dal Collegio dei Revisori dei Conti, legge la nota 
esplicativa di accompagnamento al bilancio di previsione 2008 nella quale sono riportate le attività 
che il consorzio ha svolto nel 2008 e che hanno prodotto un aumento della quota consortile. 
 
 Si dà atto che, nel frattempo, escono dall’aula i consiglieri Di Quarto, D’Amato e  Lo Galbo per cui il 
numero dei consiglieri presenti scende a VENTI. 
 

Il Presidente chiede di esplicare la progettualità del consorzio e di elencare alcuni benefici resi 
dal consorzio. 

Il dirigente risponde di aver già esplicato le attività che il consorzio aveva in progetto di 
rendere. Ne cita qualcuna. 

 
Si dà atto che, nel frattempo, escono dall’aula i consiglieri Maggiore Filippo, e Sciortino (ore 20.04) ed 

entra l’assessore/consigliere Scaduto (ore 20.03)  che esce subito dopo insieme al Sindaco; presenti DICIOTTO. 
 

-Di Stefano Giacinto (L’Aquilone): chiede chiarimenti sulle voci del bilancio, in particolare se vi sono 
dei fatti sottaciuti su quelle voci (es. aumento degli affitti - vuole sapere se c’è una delibera in cui 
l’assemblea dei soci ne delibera l’aumento; l’affitto per lo sportello antiracket, altro esempio, che ha 
dato assistenza a solo due concittadini,  che da 9.000,00 euro adesso costa alla città circa 20.000,00 
euro l’anno, a parte il fatto che non si sa se sono stati adeguatamente assistiti!). Chiede, altresì, al 
dirigente: “E’ a conoscenza che lo stesso Consorzio di Metropoli Est  sta procedendo nei confronti del 
suo  stesso Presidente con un decreto ingiuntivo perché si è aumentata l’indennità senza nessuna 
delibera da parte del CdA e di tutti i soci?”. A suo parere, non è sufficiente avere le carte a posto. Ci 
sono aspetti di natura politica, aggiunge, sui quali bisognerebbe porre attenzione e crede che il 
bilancio non sia stato approvato nei giusti termini tant’è che pensa che nel bilancio comunale del 
2008  approvato non vi è, in allegato, il bilancio del consorzio relativo al 2008. Non può più entrare nel 
merito su fatti che riguardano il 2008 ma si chiede se valga ancora la pena che Bagheria faccia parte 



del consorzio. Riferisce di aver sentito parlare di contratti di personale (non ingegneri ma segretarie) 
che da part-time passano a full-time  e  di contratti di collaborazione (per i quali si sconoscono le 
motivazioni) e anticipa che il proprio gruppo valuterà se astenersi o votare contrario nella convinzione 
che trattasi di ladrocinio nei confronti dei bagheresi.  
 

Si dà atto che, nel frattempo, rientra in aula Maggiore Filippo ed esce Maggiore Antonino (sono le ore 
20.14) per cui il numero dei consiglieri presenti rimane invariato a  DICIOTTO. 

 
-La Corte Antonino (PdL): premettendo di non aver fatto parte di altre consiliatura, precedenti a 
questa, chiede al Presidente di riferire quando è stato approvato il bilancio comunale del 2008 perché 
crede  che il problema vada ricercato anche politicamente. Riferisce di aver letto una delibera del 
CdA di Metropoli Est del 15/02/2008, al quale partecipa anche il sindaco pro-tempore di Bagheria,  
nella quale si approva il bilancio di previsione del consorzio al quale segue una fattura datata 
13/03/2008 relativa alla quota consortile  e trasmessa al comune il 26/03/2008. Chiede come mai ci si 
trova a non avere le poste nel bilancio 2008 se fin da febbraio si era a conoscenza della somma da 
versare, peraltro accettata tacitamente dal sindaco.  A suo parere, questo debito non si doveva 
formare.  
 
 Si dà atto che, nel frattempo, rientrano in aula l’assessore/consigliere Scaduto e il consigliere Di Quarto 
per cui il numero dei consiglieri presenti sale a VENTI. 
 
 Il Presidente riferisce che il bilancio preventivo del comune è stato approvato il 04/08/2008, in 
data posteriore alla fattura e che in quel bilancio non sono state stanziate le quote dovute. 
 

Si allontana il Presidente (presenti DICIANNOVE); assume la presidenza il consigliere più anziano presente 
in aula, Di Stefano Giacinto. 

 
-Di Stefano Domenico: premettendo che la quantificazione del contributo integrativo viene fatto sulla 
base del bilancio di previsione e che la percentuale individuata è a copertura  delle spese di 
funzionamento, chiede se, in sede di consuntivo, i numeri sono stati verificati cioè se le spese previste 
sono state effettivamente sostenute.  
 
 Entrano in aula i revisori Rollo e Pagano; esce il consigliere Lo Cascio per cui il numero dei consiglieri 
presenti scende a DICIOTTO. 
 

Non avendo alcun altro consigliere chiesto di intervenire il Presidente f.f. Di Stefano Giacinto 
chiude la discussione generale e, dopo aver sostituito lo scrutatore Lo Galbo con il consigliere 
Maggiore Filippo e confermato gli scrutatori Passarello e Vella,  pone ai voti il riconoscimento della 
legittimità del debito fuori bilancio a saldo fattura n. 2/S del 13.03.2008 per quota consortile METROPOLI 
EST.  

Rientra in aula il Presidente Vigilia che, però, non viene ammessa al voto. 
 
Per dichiarazione di voto  interviene: 

Puleo Angelo (CivicaMente): dichiara, a nome del gruppo che rappresenta, di uscire dall’aula per 
protestare per il modo in cui si è affrontata l’analisi del debito fuori bilancio, che si trascina già da 
troppo tempo. 
 Il Presidente f.f. invita, infruttuosamente,  i consiglieri a ritornare sui loro passi. 
 

Abbandonano l’aula i consiglieri Puleo e Chiello; esce, altresì, il consigliere La Corte  per cui il numero dei 
consiglieri ammessi al voto scende a  QUINDICI. 

 
Il Presidente f.f., preso atto della mancanza del numero legale dei votanti, alle ore 20.50, 

sospende i lavori   aggiornandoli, in prosecuzione, a domani alle ore 18.00. 
 

 



Il Consigliere Anziano 
 

   Il Presidente 
 

Il Vice Segretario Comunale  
 

f.to Giacinto Di Stefano f.to Caterina Vigilia f.to Costantino Di Salvo 
 
 
 

P U B B L I C A Z I O N E      D E L I B E R A Z I O N E 
 
Copia della presente deliberazione verrà pubblicata in data 27 MAR. 2014, ai sensi dell’art. 
n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: www.comune.bagheria.pa.it – 
sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così come previsto dall’art.  n.124, 
comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 
 
Bagheria lì,26     Il Segretario Generale 

 
 
 
 

C E R T I F I C A T O      D I      P U B B L I C A Z I O N E 
 
Si attesta che copia della deliberazione è stata pubblicata nel sito internet del Comune di Bagheria: 

www.comune.bagheria.pa.it -  sez. Albo Pretorio on line per quindici giorni consecutivi: dal 

27 MAR. 2014 al 11APR.2014 

                                                                                     
Il Segretario Generale        l’Incaricato 

 
       
   
____________________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 
approvato con D.Lgs. 267/2000. 
 
Bagheria lì, ________________________        Il Segretario Generale 
              
 
 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  
 




